

# Lettre de M. Jacques Chirac, Président de la République, adressée à M. Boutros Boutros-Ghali, secrétaire général de l'ONU, à l'occasion de la désignation de son successeur, Paris le 16 décembre 1996.

Monsieur le Secrétaire général,

- Alors que l'Assemblée générale vient de procéder à la désignation de votre successeur, je tiens à vous redire l'amitié et l'estime que vous portent les autorités françaises mais aussi le peuple de France.
- Pendant cinq ans, vous avez dirigé le Secrétariat de l'Organisation avec un talent et une fermeté qui ont suscité notre respect et notre admiration.
- Vous avez entrepris une réforme de son fonctionnement avec détermination. Vous avez engagé cette restructuration du système des Nations unies en conformité avec les décisions prises par l'Assemblée générale et selon les souhaits des Etats membres, en préservant notamment sa diversité linguistique.
- Malgré les difficultés financières très grandes auxquelles a été confrontée l'Organisation, vous avez su préserver son rôle et sa capacité à agir pour la paix et la prospérité du monde.
- Dans tous les conflits, l'ONU a su, sous votre haute direction, tout au long de ces cinq dernières années, faire entendre sa voix et donner une impulsion décisive à leur règlement. Partout où des populations en détresse appelaient au secours, les institutions du système des Nations unies ont apporté, avec courage et ténacité, l'aide qu'exigeait notre solidarité.
- L'Organisation des Nations unies a été également confrontée à de nouveaux défis qui appelaient des réponses globales et une action concertée de tous les Etats membres. Vous avez su organiser les grandes Conférences nécessaires pour mobiliser la communauté internationale sur les problèmes de la famille, des femmes, des enfants, mais aussi de l'environnement ou des villes.
- C'est avec beaucoup de regret que mes compatriotes et moi-même verrons le grand Secrétaire général des Nations unies que vous êtes, quitter la direction de notre maison commune.
- En vous souhaitant beaucoup de succès pour toutes vos activités à venir et beaucoup de bonheur dans votre vie personnelle, je vous prie de croire, Monsieur le Secrétaire général, à l'assurance de ma haute considération.\